
	
  
	
  
	
  
	
  

	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  

	
  
	
  
	
  
	
  
	
  

	
  
	
  
	
  

le féminin des noms 
Un ami ! une amie 
Un marchand ! une marchande 
Un vendeur ! une vendeuse 
Le maître ! la maîtresse 
Un chien ! une chienne 
Un garçon ! une fille 
Un pianiste ! une pianiste  

Le féminin des adjectifs 
Joli / jolie 

fier / fière – sec / sèche 
Pareil / pareil – muet / muette 

Beau / belle 
 
Rouge, splendide… ne changent pas O

rt
ho

gr
ap

he
	
  	
  

9	
  

O
rt

ho
gr

ap
he
	
  	
  

10
	
  

Le pluriel des noms 
J’ajoute souvent « s » : les lapins 
Pour les mots en « au, eau, eu »,  

j’ajoute  un «x» 
noyaux, bateaux, cheveux 

SAUF: des bleus, des 
pneus, des landaus O
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Le pluriel des noms 
Les noms se terminant en «al» 
ont un pluriel en «aux» : 

un journal – des journaux 
SAUF : les bals – les festivals   
les récitals – les chacals – les 

carnavals – les régals O
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Le pluriel des noms 
Sept noms se terminant par ou 
prennent un «x» 

Des cailloux – des choux – 
des genoux – des joujoux – 

des bijoux – des poux – 
 des hiboux 
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Le pluriel des noms 
 

Les noms se terminant par s, x ou z 
ne changent pas au pluriel 

 
Une souris ! des souris 

Le prix ! les prix 
Le nez ! les nez  

Le pluriel des adjectifs qualificatifs 
" J’ajoute souvent un «s» :  

Un lion féroce ! des lions féroces 
" Je ne change rien : 

Un chien heureux 
! Des chiens heureux 

" j’ajoute un « x » :  
génial ! géniaux 

Accorder le déterminant, le 
nom et l’adjectif qualificatif 

 
Un arbre étonnant 

! des plantes étonnantes 
 

Le déterminant m’aide à repérer 
le genre et le nombre du GN 


